



Le très honorable Justin Trudeau, député
Bureau du premier ministre
80, rue Wellington
Ottawa (Ontario) K1A 0A2

Le 31 janvier 2023

Monsieur le Premier Ministre,

Il est capital que la prochaine rencontre des premiers ministres produise des plans d'action concrets afin d'améliorer la santé et le bien-être des enfants, des adolescents et des familles. Trop de Canadiens n'ont pas d'accès approprié aux services de santé essentiels et par conséquent, leur santé physique, leur santé mentale et leur bien-être sont directement compromis. Des mesures immédiates axées sur des solutions s'imposent pour corriger les inégalités de longue date et, au bout du compte, sauver des vies.

Un meilleur financement devra être accordé, à la fois par l'entremise du Transfert canadien en matière de santé et du Transfert canadien en matière de santé mentale tant attendu, pour corriger les injustices historiques, pour répondre aux demandes sans précédent et aux difficultés uniques d'aujourd'hui ainsi que pour anticiper les besoins de demain et être en mesure de les satisfaire. Lorsque vous vous réunirez pour discuter des nombreux problèmes avec lesquels le système de santé doit composer, je vous enjoins de ne pas occulter les crises en santé pédiatrique qui sont devenues beaucoup trop visibles ces derniers mois.

La plupart des hôpitaux pour enfants fonctionnent constamment au maximum de leur capacité, sinon plus, et beaucoup trop de familles n'ont pas accès à des dispensateurs de soins de première ligne. Moins de 20 pour cent des enfants et des adolescents qui ont besoin de soins en santé mentale reçoivent un traitement approprié, et les évaluations psychologiques et psychothérapeutiques en pédiatrie deviennent pratiquement indisponibles dans le système de santé publique. Partout au pays, les enfants attendent désormais plus longtemps que les adultes pour obtenir de nombreux services de santé essentiels. Même si le Canada est un pays prospère fier de son système de santé universel, nous avons démesurément et systématiquement sous-investi dans la santé et le bien-être des enfants et des adolescents.

Des investissements soutenus et axés sur les résultats devront être consentis pour réparer cette injustice, soutenir les travailleurs de la santé, renforcer la capacité dans tout l'éventail des soins, éliminer les attentes en chirurgie et les listes d'attente pluriannuelle et s'assurer que tous les enfants et les adolescents ont accès aux soins dont ils ont besoin, quand et où ils en ont besoin.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Premier Ministre, l'expression de ma très haute considération.

Mark Feldman, MD FRCPC
Président de la SCP

cc Premiers ministres Heather Stefanson, François Legault, Blaine Higgs, Dennis King, Danielle Smith, Caroline Cochrane, P.J. Akeagok, Doug Ford, Tim Houston, David Eby, Scott Moe, Andrew Furey et Ranj Pillai